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FECHA: Diciembre 10 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Familia se asomó a trágico final”  

 “Universidades, sin seguridad”  

 “Blindarán la Reforma con video vigilancia”  

 “No somos delincuentes hacemos política”  

 
“Irá al Congreso litigio territorial” 

 
“En Secretaría de Salud estatal combate a corrupción”  

 
“No circula”  

 “Buen fin no afectará las ventas navideñas, asegura Conaco”  

 “Revela AN lista de aspirantes para el Congreso de la Unión” 

 
“Juicio por abusos militares, exige FCH”  

 
“Acusan por fiestón a titular de TSJDF”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Capacitan a cuatro mil para la elección: Casi cuatro mil ciudadanos de Hidalgo serán notificados para 

fungir como funcionarios de casilla de las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán a celebrarse 
el 18 de marzo de 2012, informó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  De un total de 20 mil 598 ciudadanos 

que integran el listado nominal del municipio de Santiago Tulantepec fueron insaculados el 15 por ciento (3 mil 94). 
Además, el listado nominal del municipio de Xochicoatlán está integrado por 5 mil 266 ciudadanos de los cuales se 

insaculó a 824 ciudadanos que de igual forma serán notificados para fungir como funcionarios de las mesas directivas de 

casilla. El organismo electoral también presentó informe relativo a sentencias pronunciadas por la Sala Superior y por la V 
Sala del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sede Toluca de las elecciones a alcaldes. (Misael Zavala 

página 11) 

Crónica-Concluye la insaculación para comicios extraordinarios: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) realizó el proceso de insaculación del 15 por ciento de ciudadanos para la integración de mesas directivas de 

casillas para el proceso electivo extraordinario del próximo 18 de marzo, a celebrarse en Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán. Hasta el corte del 30 de noviembre, de un total de 20 mil 598 ciudadanos con credenciales para votar 

vigentes en Santiago Tulantepec fueron seleccionados tres mil 94 personas, mientras que en Xochicoatlán el listado 
nominal asciende a cinco mil 266, por lo que serán notificados 824 habitantes para fungir como funcionarios de casillas. 

La Vocal de Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, informó que en ambos municipios se descartaron todas 

las micas con terminación 03, en Santiago Tulantepec se retiraron mil 384 credenciales, en tanto de Xochicoatlán se 
aislaron 388. Por otro lado en sesión extraordinaria, el pleno del IEEH aprobó el informe relativo a las sentencias emitidas 

por la Sala Regional V del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respecto a juicios de 
inconformidad de los comicios municipales en Pachuca, Singuilucan, Huasca de Ocampo, Atotonilco el Grande y 

Tulancingo. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Registran coaliciones para elecciones extraordinarias: Hoy vence el plazo para que partidos políticos 
registren convenios de coalición ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) para los comicios extraordinarios en Santiago 

Tulantepec y Xochicoatlán, a celebrarse el próximo 18 de marzo, en la que se prevé la participación de por lo menos tres 
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fórmulas. El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, confirmó que el 

Consejo Estatal del sol azteca avaló una alianza amplia con PT y Movimiento Ciudadano en ambas demarcaciones, luego 

de que a nivel nacional se ratificaron los convenios de coalición con partidos de izquierda. Informó que en el caso de 
Xochicoatlán inscribirán al candidato de la entonces alianza Poder con Rumbo, Baltazar Soni, mientras que en Santiago 

Tulantepec el bloque de izquierda impulsará un aspirante perredista. Tanto la coordinadora del partido naranja, Maricruz 
García y el líder petista, Mariano Torres reiteraron que esta coalición trabajará, no sólo en la contienda municipal, sino en 

las elecciones federales del próximo año. Por otro lado, durante la reunión extraordinaria del Consejo Político Permanente 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se validó un escenario de alianza amplia de cara a los comicios 
extraordinarios. Para el caso de Santiago Tulantepec, la coalición se conformará solamente con Nueva Alianza, con el 

candidato mejor posicionado de ambos organismos, mientras que en Xochicoatlán el tricolor participará con el partido 
magisterial y el Verde Ecologista. Respecto al Partido Acción Nacional (PAN), el presidente Alejandro Moreno Abud 

aseveró que participarán de manera independiente para estas elecciones. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Insaculan ciudadanos para extraordinarias: Mediante un sorteo electrónico fueron elegidos los ciudadanos 
que podrían participar como funcionarios de las 46 casillas que se instalarán en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, 

durante la celebración de los comicios extraordinarios del 18 de marzo. En el transcurso de la primera sesión del mes, los 
integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), votaron porque fueran 3 mil 94 los ciudadanos 

insaculados en el primero de los casos; y en el segundo, 824 ciudadanos. Mediante el sorteo electrónico que realizó 

personal del Registro Federal de Electores (RFE), se determinaron las listas, en las cuales, deberán "cuidar que no haya 
servidores públicos para evitar sorpresas", dijeron los representantes de los partidos  de oposición. El presidente del IEE, 

Daniel Jiménez Rojo, señaló que no existen focos rojos en los dos municipios, lo que permite pronosticar elecciones 
tranquilas. El representante del Panal, Argel García Alvarado, planteó, durante la doble sesión, que de ninguna manera se 

debe hacer caso omiso a los sucesos jurídicos que han vulnerado la voluntad ciudadana cambiando el sentido de su voto. 
En referencia al caso Huasca, el cual se retiró el triunfo al Panal para ser entregado a la candidata del PRI, dijo, se 

debieron tomar las previsiones necesarias para realizar una reforma que impida que en los tribunales les regalen el 

triunfo que no pudieron alcanzar en las urnas.  La capacitación arrancará el 12 de diciembre. Detalles 15 por ciento de 
los inscritos en el listado nominal de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán fueron insaculados para que participen en las 

elecciones extraordinarias del 18 de marzo. En el caso de Santiago los magistrados declararon inválidas las elecciones 
ordinarias al comprobar la participación de un sacerdote en tareas de promoción del voto. En Xochicoatlán, el empate 

técnico entre los candidatos, hizo que se llamara a nuevas elecciones. (Jorge Martínez, página 04) 

Uno más uno-Pachuquillas: Casi cuatro mil ciudadanos de Hidalgo serán notificados para fungir como funcionarios de 
casilla de las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, que se celebrarán el 18 de marzo de 

2012, informó el IEE en sesión ordinaria, el organismo también presentó informe relativo a sentencias pronunciadas por 
el Tribunal electoral…. (redacción primera plana) 

Plaza Juárez-Insaculan a más de 3 mil 900 ciudadanos: Este viernes, en sesión ordinaria del IEE se llevó a cabo el 

procedimiento de insaculación para elegir a los posibles funcionarios de casilla que participarán en la próxima elección 
extraordinaria en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán el 18 de marzo de 2012. Para integrar las mesas directivas de 

casilla de los dos ayuntamientos que tendrán un nuevo proceso, se insacularon un total de 3 mil 918 ciudadanos, de 

estas personas se elegirán a los 368 funcionarios, suplentes y propietarios.  Ana Alicia Hoyo Chalit, informó que se 
insaculo al 15 por ciento de los ciudadanos de cada sesión electoral considerando a septiembre como mes base, y los 

subsecuentes en algunos casos. En ambos casos se descuentan a las personas mayores de 60 años. Explicó que la 
insaculación se hizo de acuerdo a la lista nominal de cada ayuntamiento al corte 301 de noviembre de este año, la cual 

arrojó un total de 20 mil 598 ciudadanos que podrán votar en Santiago Tulantepec y 5 mil 266 en Xochicoatlán. Hoyo 

Chalit puntualizó que en ambos casos los hidalguenses que aún cuentan con la credencial 03 ya no formaron parte de la 
base de para el proceso de insaculación, pues fueron dados de baja al día siguiente que se celebró la jornada electoral de 

julio pasado. Di a conocer que en el caso de Xochicoatlán no podrán votar 388 ciudadanos que tienen credencial 03, lo 
que representa 6.77 por ciento de la población mayor de 18 años y en Santiago Tulantepec un total de mil 384 (6.17) al 

corte de octubre del presente año. Reveló que actualmente el IFE continúa notificando personalmente a estos ciudadanos 
con credencial 03 para invitarlos a que hagan el canje correspondiente, antes del 15 de enero para poder participar en 

este proceso electoral. Una vez realizado el proceso de acuerdo con el calendario electoral de la nueva elección 

municipal, del 12 de diciembre al 16 de enero el IEEH llevará acabo la notificación y evaluación de los ciudadanos 
insaculados. En otros temas, cabe mencionar que previo proceso electoral de la elección or4dinaria de ayuntamientos 

2011 sesionó para dar a conocer las sentencias pronunciadas por los órganos jurisdiccionales en el caso de Huasca, 
Tulancingo y Atotonilco el Grande, además de otros juicios resueltos la semana pasada. (Natalia López Pazarán, pág 
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05) 

Independiente-Niega Jiménez Rojo “focos rojos” en Xochicoatlán o Santiago Tulantepec: El Consejero 
presidente del IEE Daniel Rolando Jiménez Rojo descartó que haya “focos rojos” para las siguientes elecciones 

municipales extraordinarias de Xochicoatlán  o Santiago Tulantepec. Comentó que en la entidad priva un clima de paz y 

tranquilidad, por lo que pronosticó que os comicios extraordinarios serán ejemplares y con alta participación, mayor a la 
acostumbrada, porque cuando se repiten elecciones las cifras son más altas que en los procesos normales. Asimismo, 

negó que se pueda dar algún tipo revanchismo político por parte de los partidos políticos que no hayan salido conformes 
de los procesos legales, porque esto no es una cuestión que competa al IEEH y por lo tanto no cabe ni siquiera hacer una 

mención hacia los partidos o exhortarlos a buscar concluir con los últimos municipios de manera ordenada y tranquila. 

Malestar: Durante la primera sesión ordinaria de diciembre se dio lectura a los resolutivos del TEPJF donde la 
representación panalista volvió a das a conocer su molestar por lo que siguen considerando como un robo electoral. En 

seguida, di inicio a otra sesión del IEE, en la que se llevo a cabo el proceso de insaculación de ciudadanos de ambos 
municipios para que sean avisados y notificados, posteriormente capacitados para que participen en la jornada electoral 

extraordinaria. Los criterios para seleccionarlos fueron: ser menores de 60 años, que representen el 15 por ciento del 
listado y en Santiago Tulantepec se dará aviso a 3 mil 94 ciudadanos para que desde el próximo lunes empiecen su 

proceso de capacitación. En el caso de Xochicoatlán se insacularon 824 ciudadanos que tendrán participación ciudadana 

en la jornada electoral del próximo año, (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Fayad pide al PRI ser honestos en comicios: El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad hizo un 

llamado a construir lo necesario y enfrentar un proceso electoral, tanto el extraordinario estatal como el federal en 2012, 
con honestidad y trabajo. Tras encabezar la segunda sesión extraordinaria de la Comisión Política Permanente criticó el 

cambio que se ofertó al país en los últimos 11 años que solo provocó un retroceso.  “Ese cambio no lo queremos los 

mexicanos, ahora los priistas tenemos la obligación de ser verdaderos activistas y llevar a cada rincón de nuestra nación 
las propuestas de nuestro partido, convencidos de que son lo mejor para México”, dijo. El líder estatal, afirmó que Pedro 

Joaquín Coldwell, presidente del PRI nacional, es un hombre con experiencia, capacidad y atributos necesarios para 
dirigir al partido en esta etapa compleja de la vida política del país, y que al sumar esfuerzos el PRI tendrá los mejores 

resultados para la elección federal del 2012. Fayad Meneses, hizo un reconocimiento público a Humberto Moreira al 
lamentar su renuncia, precisó que fue una decisión valiente, tras el acoso político y mediático de que fue víctima. 

Durante su dirigencia se lograron importantes frutos para el Revolucionario Institucional y gracias a su participación se 

alcanzó el triunfo en Michoacán.  (redacción, página 10) 

Milenio-Baños se registra para una diputación federal: Luego de perder una elección, el ex candidato a la 

presidencia municipal de Mineral de La Reforma, Luis Baños, se registró como aspirante a diputado federal del Partido 

Acción Nacional (PAN) para el distrito electoral VI de Pachuca. Ayer por la tarde, el ex candidato a alcalde acudió a las 
oficinas del blanquiazul en la capital del estado para entregar sus documentos y participar en la elección interna del PAN 

de donde saldrán los candidatos a una curul en el Congreso de la Unión. El panista se inscribirá por ambas vías, 
representación proporcional y plurinominal.  “El piso es parejo para todos los candidatos a diputados “, dijo luego de su 

registro en las instalaciones de Acción Nacional en Pachuca; además mencionó que su suplente es Olivia Saucedo. Baños 

participó en las elecciones del 3 de julio pasado como candidato en Mineral de La Reforma, sin embargo tras un proceso 
de impugnación de los comicios, perdió la justa electoral ante el candidato del PRI, Filiberto Hernández. Los ciudadanos y 

panistas que quieran ser candidatos a diputados federales y senadores de la República tienen hasta el 15 de este mes 
para registrarse en el comité directivo estatal del PAN.  (Misael Zavala página 11) 

Crónica-Podría Gómez participar por candidatura de Acción Nacional: Dio a conocer el dirigente estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, algunos nombres de los aspirantes a la diputación federal, entre 
ellos Juan Gómez Martínez, sobre quien dijo no puede negarle participar; ello pese a los albiazules inconformes por el 

apoyo que el ex presidente brindó durante campañas a los priistas Francisco Olvera y Oralia Vega. Ante ello, reiteró que 
al Comité Directivo Estatal, no le corresponde designar a los candidatos, dicha tarea es de la Comisión de Elecciones, “si 

Gómez Martínez que actualmente es miembro activo del PAN, quisiera participar, tendrá que convencer a la militancia”. 

Respecto al resto de los interesados en registrarse ante la aspiración de obtener la candidatura, refirió que sabe por 
declaraciones públicas, que Damián Sosa Castelán está interesado en participar, así como Maribel Talamantes y el ex 

presidente de Metepec, pero que la convocatoria cierra el próximo jueves. Ante el proceso de abanderados para los 
municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, donde habrá elecciones extraordinarias, detalló que aún existen 

nombres, ante la formación de la estructura, y así respaldar a quien la encabece. Consideró que tras las distintas 
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reuniones con la militancia de Tulantepec, ellos tienen ganas de participar, “la semana pasada registraron la plataforma 

política, en la que pese a que en la elección anterior del tres de julio, fueron coaligados, en esta ocasión buscarán ir 

solos”. Lo anterior con base en la opinión de los adeptos de Tulantepec,  por ello Moreno Abud, reiteró que quienes 
mandan en Acción Nacional son los militantes, pues “cuando tomamos decisiones en las cúpulas, muchas veces nos 

equivocamos”. (Everest Villagrán, página 03) 

Crónica-Solicita PT encabezar Tulancingo e Ixmiquilpan: Anunció el diputado local y secretario del Comité 
Ejecutivo Estatal del Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio Barrios,  en conferencia de prensa, ante la definición de la 

alianza con PRD, Movimiento Ciudadano y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que solicitará encabezar en 
los distritos de Tulancingo e Ixmiquilpan con Fernando Olvera y Pascual Charrés, respectivamente. Dijo que entre las 

condiciones de la coalición la cual definirá candidatos el próximo 20 de diciembre, está el apoyo a Andrés Manuel López 
Obrador para las elecciones de 2012. Aunque no descartó una desbandada en los distritos de Tulancingo y Tepeapulco, 

planteó que por los tiempos, sería complicado dar cabida a priistas. Respecto al caso de la elección extraordinaria del 

municipio de Santiago Tulantepec, proyectada para marzo 18,  aunque expreso que aún no tiene acercamiento, no 
descartó apoyar a Erik Castelán Márquez, ante las declaraciones de éste, sobre la búsqueda de cabida en partidos de 

izquierda. (Everest Villagrán, página 05) 

Criterio-PRI y Panal discuten por candidatos: Tras la firma de la alianza partidista para competir en las elecciones 
municipales extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el Partido Revolucionario Institucional y Nueva 

Alianza entraron a la discusión sobre quien colocará a los candidatos. Aún cuando el plazo para registrar las coaliciones 
ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) concluye hoy, la selección de candidatos se realizará en las próximas fechas, de 

acuerdo al cronograma planteado al arranque del proceso electoral extraordinario. Tanto el dirigente del PRI, Omar 
Fayad Meneses, como el del Panal, Fernando Flores Pérez, coincidieron en señalar que la postulación de candidatos se 

realizará en días próximos, aunque el segundo de ellos planteó la posibilidad de que postulen el abanderado en 

Xochicoatlán y el tricolor en Santiago Tulantepec. Fayad Meneses indicó que existe buen ánimo para que en esas dos 
poblaciones el PRI alcance el triunfo de manera conjunta con sus aliados, en este caso, el Verde Ecologista y Nueva 

Alianza. Planteó que dentro de las pláticas con Jorge Malo Lugo, dirigente estatal del PVEM, acordaron ir los tres partidos 
sólo en Xochicoatlán, circunstancia que no se podrá repetir en Santiago Tulantepec, pues allí, considera el Verde tener 

posibilidades de repetir el triunfo electoral. Fernando Flores dijo que buscarán postular candidato en Xochicoatlán, debido 

a la fuerte presencia que tuvieron con su candidato durante los comicios de julio. Sin embargo, aclaró que estos acuerdos 
alcanzados por las cúpulas partidistas a nivel nacional "de ninguna manera representan un borrón y cuenta nueva", pues 

hay muchos agravios que ha sufrido la militancia panalista y no pueden ser pasados por alto, dijo. Las pláticas entre las 
dirigencias de los tres partidos continuarán para alcanzar que antes de que concluya el plazo legal, ya cuenten con el 

candidato mejor posicionado. (Jorge Martínez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Dejarían de votar 133 mil electores: Aún hay registros de que en Hidalgo más de 133 mil ciudadanos 

mantienen la credencial 03, por lo que su participación en el proceso electoral de 2012 pudiera encontrarse en riesgo. Al 

respecto, la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, confirmó que son 133 mil 753 ciudadanos 
quienes aún no actualizan su identificación oficial, y que el plazo límite es hasta el 15 de enero para renovar su credencial 

y poder votar en la elección de julio próximo. Apuntó que una vez que venció el plazo para renovar la 03, en el estado se 
tenía más de 450 mil personas en este caso, por lo que estimó que se ha avanzado en dos terceras partes en la 

renovación de las micas. Señaló que por ello en esta entidad mantiene una campaña intensa de actualización, para abatir 

al máximo este rezago y que la población pueda sufragar. Dijo que en algunos casos se trata de personas fallecidas, o 
que cambiaron su domicilio. Expuso que por ello se realiza una notificación personalizada, para que los ciudadanos 

acudan a renovar el documento de identificación. Agregó que sólo en el caso de aquellos que radiquen en el extranjero 
podrán votar con la credencial 03, vía correo.  (Emmanuel del Rincón, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Hay obras para comunidades indígenas: El año entrante no disminuirán los recursos destinados al 

desarrollo de los pueblos indígenas, informó el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco. Se pretende ejercer 
alrededor de 650 millones de pesos para el desarrollo de obras básicas en algunas de las comunidades más escarpadas 

de la entidad. Durante el 2011 se ejerció un presupuesto de 509 millones de pesos, aunque se tiene confianza de que 
pudieran obtenerse más recursos mediante gestiones que efectúa el propio Ejecutivo estatal a través de diversos 

programas, cuyas bolsas son concursables, a partir de la presentación de proyectos viables. "Tenemos una cartera con 
proyectos valuados en 900 millones de pesos y esperamos llegar a cuando menos la obtención de 650 millones de 
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pesos". El funcionario puntualizó que tales tareas son de gran importancia a fin de elevar el nivel de vida de los 

habitantes de las comunidades indígenas. Así que se gestionan recursos adicionales por cuando menos 150 millones de 

pesos respecto al ejercicio de 2011. Ese presupuesto se aplica en obras de infraestructura básica, entre ellas agua 
potable, drenajes, caminos rurales, carreteras, puentes. Expresó que debido a la orografía de algunas de las 

comunidades se tienen que invertir cuantiosas cantidades a efecto de realizar los trabajos.. Por ejemplo, en Atlapexco se 
está construyendo el primer camino hacia una comunidad en que se están revistiendo 10 kilómetros. "Este año sólo 

hicimos tres kilómetros, debido a que no hubo más tiempo y tan sólo en ese tramo se gastaron 24 millones de pesos". Lo 

anterior quiere decir que en ese segmento de carretera se gastarán alrededor de 100 millones de pesos, "pero vale la 
pena, porque son obras que la gente verdaderamente las necesita".. En muchos casos la gente tarda en llegar a las 

cabeceras municipales o centros urbanos hasta tres o cuatro horas. Con las carreteras piden arribar en tan sólo diez o 
veinte minutos, expuso. Víctor Velasco precisó que los programas a favor de pueblos indígenas auxilian precisamente a 

quienes habitan localidades muy dispersas y que, en la actualidad, carecen de algunos de los servicios básicos. 
(redacción, Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca, sede de reunión científica: Astrónomos profesionales y aficionados compartirán la experiencia de 

intercambiar conocimientos acerca de cuerpos celestes del universo y exponer sobre nuevos proyectos y prácticas 
satelitales en el Segundo Congreso Nacional de la Federación Astronómica Mexicana (FEDAM); evento organizado por la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Las actividades iniciarán esta mañana con la conferencia 
“Radioastronomía”, a cargo de Alfonso Castillo Ábrego, profesor de física en el Plantel 5 “José Vasconcelos” de la Escuela 

Nacional Preparatoria de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Según informó la Sociedad Astronómica 

de la máxima casa de estudios del estado, organismo encargado de la coordinación y planeación del congreso; en esta 
edición la temática a desarrollar será “Formalización y Consolidación de Grupos Astronómicos”.  Ya que su finalidad es 

fomentar el interés por la ciencia entre todos los sectores sociales, estará abierto al público en general. Las ponencias 
serán “Reporte de eventos y hallazgos astronómicos” y “Formalización de grupos astronómicos”, a cargo del investigador 

Juan Venancio Hernández, así como la astrónoma mexicana Itzé Rodríguez Gómez, respectivamente, continuarán con el 
programa del Congreso, que tiene como acontecimiento estelar la transmisión vía Internet del eclipse total de Luna, -

único satélite natural de la tierra y el quinto más grande del sistema solar, en el evento-, que será visible en Asia. Este 

fenómeno será proyectado en pantallas instaladas en la explanada del Instituto de Ciencias Básicas e Ingenierías (ICBI), 
ubicado en la Ciudad de Conocimiento.  A las 18:00 horas, las actividades concluirán con observaciones astronómicas a 

simple vista apoyadas de apuntadores láser, binoculares y telescopios en la que participarán voluntarios y profesionistas, 
en un espectáculo denominado “Noche de Luna Universitaria”.  Al constituirse la Sociedad Astronómica de la UAEH como 

Asociación Civil, en junio de 2011, aunque desarrollaba trabajos desde 2002, con un grupo de 540 integrantes, Raúl Ortiz 

Pulido, quien ocupó el cargo de presidente, informó que colaborarían con diferentes instancias de carácter estatal y 
nacional para realizar eventos masivos que lograran vincular y atraer a científicos que compartan este conocimiento con 

reuniones, debates y observaciones abiertas al cosmos. Por lo que consideró que al obtener la sede para el máximo 
evento de la FEDAM, además de refrendar su misión, posiciona a la Autónoma del Estado, como un referente en 

investigaciones y fortalecimiento de esta área de las ciencias. En este marco, destacaron que de manera simultánea se 

realizarán programas artísticos y culturales en los que podrán participar libremente los asistentes, por lo que también 
externaron la invitación a las personas para que llevan su propio telescopio.  La Federación Astronómica Mexicana tiene 

como misión desarrollar y fortalecer la afición por los fenómenos espaciales en México, mediante la unión de los amantes 
de esta disciplina. Buscan promover y difundir la ciencia a través de foros de discusión, publicación de trabajos, 

organización y participación en reuniones. Siempre con respeto a las agrupaciones astronómicas, formales e informales, 
para poner en práctica experiencias que eleven su profesionalismo a nivel campo y detalló personal de la AC.  Noche de 

Luna ••• Para culminar con el Congreso de la FEDAM, la Sociedad de Astronomía de la UAEH organiza por vez primera el 

evento denominado “Noche de Luna Universitaria” el mismo sábado 10 de diciembre, a partir de las 18:00 horas en la 
explanada del ICBI. Las actividades programadas incluyen observaciones astronómicas a simple vista apoyadas de 

apuntadores láser, binoculares y telescopios. Voluntarios y astrónomos aficionados esperan compartir la maravillosa 
experiencia de observar el universo. El acceso a la “Noche de Luna Universitaria” estará abierto a todo público, desde 

menores de edad hasta adultos mayores, debido a que el objetivo es sensibilizar a los hidalguenses mediante talleres, 

conferencias y música, en torno a que la ciencia puede ser divertida. Además, se tienen contempladas actividades 
culturales, conferencias, videos y pláticas astronómicas, si las condiciones meteorológicas lo permiten. La Sociedad de 

Astronomía de la UAEH invita también a las personas a llevar su propio telescopio. (Axel Chávez, página 06) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Llama Calderón a unir fuerzas ante violencia: El presidente Felipe Calderón exhortó a todas las 

autoridades y sociedad a “unir fuerzas” para frenar la escalada de violencia, “ya que no se puede permitir que la acción 

de la criminalidad limite los derechos y libertades de los mexicanos”. “Gobierno y sociedad tenemos que unir fuerzas, en 
lugar de confrontarlas, para garantizar la labor de las organizaciones sociales, y de los comunicadores, de los partidos, de 

los propios ciudadanos en la vida pública, porque eso es fundamental para la vigencia y la supervivencia de la democracia 
mexicana”, señaló. El Presidente lamentó “profundamente que ninguno de los tres órdenes de gobierno hayamos sido 

capaces de contener esta escalada de agresión y de violencia contra activistas, periodistas y, también, candidatos y 
autoridades constitucionales” En el salón Adolfo López Mateos, de Los Pinos, Calderón entregó ayer el Premio Nacional de 

Derechos Humanos 2011 a Federico Fleischmann, y pidió a las autoridades electorales explorar mecanismos para la 

protección efectiva de candidatos y de activistas. “Esta es una tarea urgente que demanda toda nuestra atención, y el 
gobierno federal así lo asume”, señaló. Acompañado por su esposa, Margarita Zavala, y del presidente de la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia, Calderón dijo que todos debemos mirar con “preocupación y repudiar”, 
de manera “clara y contundente”, estas formas de intervención violenta de los criminales contra actores destacados de la 

vida pública del país. Calderón anunció acciones en los que trabajará su administración para fortalecer las garantías 

individuales de los ciudadanos en esta última etapa del sexenio de la lucha contra el crimen organizado. También, 
anunció que enviará al Legislativo una iniciativa de ley en materia de derechos de las víctimas, y que buscará fortalecer la 

Procuraduría Social de Atención a Víctimas de la Violencia. Calderón aseguró que el gobierno federal tiene el compromiso 
y la convicción cabal de cumplir plenamente con las sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y las 

resoluciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Claves-Creel envía cartas • El aspirante a la 
candidatura presidencial del PAN, Santiago Creel, propuso a los abanderados del PRI y la izquierda, así como a sus 

contendientes en la interna panista, firmar públicamente un “pacto anticrimen” para evitar que influya en la contienda 

presidencial del próximo año. • En conferencia de prensa en Villahermosa, Creel informó que este viernes envió cartas a 
Peña Nieto, López Obrador, Josefina Vázquez y Ernesto Cordero conminándolos a firmar un pacto que aleje no sólo el 

dinero del narcotráfico para beneficiar a unos candidatos, sino las “presiones, chantajes o influencias” contra otros. • En 
una entrevista con MILENIO Televisión, Creel consideró equivocado enfocar el debate a los gobiernos panistas, en 

referencia a los ataques entre Cordero y Vázquez Mota. (Silvia Arellano, página 18) 

Milenio-Insta Peña a blindar campañas contra la intromisión del narco: El aspirante priista a la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, llamó a partidos y actores participantes en la contienda electoral del año venidero a 

definir los mecanismos que garanticen que ningún candidato reciba apoyos del narco. “El llamado es a que se establezca 
un blindaje para que en este proceso no exista y no dé lugar a influencia o presencia del narcotráfico en los apoyos a los 

candidatos de los distintos partidos, ahí está un compromiso.” De visita por Aguascalientes con motivo del primer informe 

de labores del gobernador priista Carlos Lozano de la Torre, el ex mandatario del Estado de México aseveró que la 
postura y los términos de su partido en torno al pacto contra apoyos del narco en campañas será fijada por el líder 

nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell. Peña Nieto desestimó la existencia de una guerra sucia en su contra, 
subrayando que lo único que verdaderamente es capaz de incidir en el ánimo del electorado son las propuestas y 

proyectos de los abanderados que se perfilan a la contienda presidencial. “No estamos ajenos a que eventualmente haya 

una guerra sucia, o campañas que quieran desprestigiar o descalificar lo que estemos realizando, pero la sociedad, a final 
de cuentas, no se dejará confundir… creo que la sociedad sabrá reconocer las mejores propuestas y los mejores 

proyectos.” Finalmente, el priista definió el tono de la que será su actividad proselitista a la Presidencia de la República 
como una campaña responsable, con propuestas y soluciones a los problemas la sociedad mexicana y de compromisos 

con los ciudadanos. (Jacobo Orenday, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que desde la cúpula de Los Chuchos salió la instrucción expresa de hacerle el vacío al registro de Andrés Manuel 
López Obrador como precandidato presidencial de las izquierdas. 

Por eso se optó por hacerlo en un lugar cerrado, para evitar que acudieran en masa los seguidores del tabasqueño. 

Entre los perredistas destacados que estuvieron ausentes, además de Marcelo Ebrard y Cuauhtémoc Cárdenas, se 
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cuenta a Jesús Ortega, Carlos Navarrete, Armando Ríos Piter y legisladores identificados con Nueva Izquierda. 

El amor... a todo lo que da. 

Que a propósito de López Obrador, sorprendió verlo ayer acompañado en los tres actos de registro de su 

precandidatura por su esposa, Beatriz Gutiérrez, y dos de sus hijos. 

Dicen que en adelante ésta será una estampa frecuente en los actos públicos del precandidato de las izquierdas para 
reforzar el mensaje de su República del Amor. 

Que donde parece que se entregarán buenas cuentas de fin de año es en Veracruz. 

Uno de los compromisos del operativo Veracruz Seguro era tener en razonable paz al puerto y Boca del Río para 
diciembre. Y a juzgar por los indicadores y la reactivación comercial, la probabilidad de cumplirlo es alta. 

Serían muy buenas noticias para el gobierno federal, el gobernador Javier Duarte y, desde luego, todo jarocho que se 
precie. 

Que la causa de que el gobierno federal no haya actualizado las cifras de ejecuciones relacionadas con el crimen 
organizado en lo que va de 2011 y del sexenio se debe a la falta de recursos económicos. 

Los últimos y únicos datos que existen fueron proporcionados por el entonces vocero de Seguridad, Alejandro Poiré, en 

enero de este año. Y aunque el Instituto Nacional de Estadística y Geografía está puesto para hacer el trabajo, se decidió 

que el recuento lo haga una empresa, pese a que no haya un presupuesto para pagarle. 

Que ahora le tocó al ex secretario de Salud y precandidato del PAN al gobierno de Guanajuato, José Ángel Córdova, 
tropezar con la lista de los libros que lo han marcado. 

En entrevista radiofónica con una emisora de Celaya, Córdova mencionó entre sus lecturas favoritas una obra de Efraín 
González Luna, uno de los fundadores del PAN; el obligado Cien años de soledad de Gabriel García Márquez y El 
Principito... de ¡Maquiavelo! 

¡Menos mal que no dijo que el autor era Maquiavelito! 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES esperaban que de última hora se bajara de la contienda alguno de los tres precandidatos presidenciales del 

PAN se van a quedar con las ganas. 

DOS HECHOS dejan ver que en la precampaña sí estarán los tres aspirantes... al menos en un inicio. 

EL PRIMERO es que los tres ya tienen fecha de registro: Josefina Vázquez Mota el lunes 12, Santiago Creel el miércoles 

14 y Ernesto Cordero el jueves 15. 

EL SEGUNDO, que de acuerdo con los tiempos que marca el IFE, el partido tiene hoy como fecha límite para entregar los 

spots de televisión y radio de la precampaña que se transmitirán a partir del domingo 18. 

DE HECHO, se supo que ayer en la tarde los equipos de los tres precandidatos ya preparaban esos materiales para 

entregarlos al CEN blanquiazul. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

ASÍ ES QUE nadie se sorprenda si en estos días alguno de esos spots es "filtrado" a redes sociales para calentar el 

ambiente. 

FIELES a sus más arraigadas costumbres, los integrantes del grupo político identificado como "El Yunque" le tienen 

velitas prendidas a los tres precandidatos del PAN. 

POR ELLO en varios círculos blanquiazules el foco de atención está puesto en estos días en gobernadores como el 

guanajuatense Juan Manuel Oliva, el morelense Marco Antonio Adame y, por Jalisco, Emilio González Márquez, quienes 
nomás no dicen con quién están. 

INCLUSO, desde diferentes grupos panistas, les han pedido a los yunquistas que decidan a quién le dejan prendida la 
veladora para no alargar de más el proceso. 

Y ES QUE en este asunto queda claro que, como dice el dicho: "hay más santos que nichos". 

LA SECRETARÍA de Energía que comanda Jordy Herrera decidió quitarle el freno que le puso al fallo del ganador de la 
licitación del nuevo gasoducto que irá de Ciudad Juárez a El Encino. 

AL FINAL, se confirmó la decisión del área de Inversión Financiada de CFE que es la encargada del proyecto: dar como 

ganadora a la empresa mexicana Fermaca a pesar de que en Energía cuestionaron su oferta... ¡por baja! 

YA SE SUPO que la gente del secretario Herrera se puso a arrastrar el lápiz y se dio cuenta que si bien la firma no tendría 

un negocio rentable ni el primer ni el segundo año de operación, a partir del tercero tendrá un retorno de 14 por ciento, 
y de ahí pa'l real. 

Y AUNQUE hay quienes ven con buenos ojos que las dependencias se aseguren de la viabilidad de los proyectos para 
evitarse sorpresas, no son pocos los que critican las formas empleadas por Energía en este caso. 

PUES consideran que, en lo que fueron peras o manzanas, pusieron en riesgo la credibilidad de la licitación. 

¡OUCH! 

LOS AFECTOS a leer los signos políticos para tratar de predecir el futuro tomaron nota del lugar que ocupó ayer entre el 

público uno de los invitados al registro de Andrés Manuel López Obrador como precandidato presidencial del PRD.  

A UN LADO de sus hombres de confianza como Ricardo Monreal y César Yáñez y de los hijos del aspirante estaba 
sentado Mario Delgado, precandidato al GDF que muchos ubican como el "delfín" de Marcelo Ebrard. ¿A POCO el sitio 

que le dieron se debe a que el tabasqueño ya ve al secretario de Educación capitalino como su compañero de fórmula 

para el 2012? Es pregunta que lee en las runas... y en las urnas. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Sólo por ser mujer: En Hidalgo, de acuerdo con información de la recién creada Fiscalía Especial para los Delitos 
Contra la Mujer, en los últimos tres años se han cometido 63 feminicidios; es decir, crímenes contra mujeres por esa sola 

condición. Más aún, ubica a cinco distritos judiciales donde se cometen el mayor número de agresiones contra las 
féminas, que son: Tula de Allende, Tulancingo de Braco, Actopan, Pachuca de Soto y Atotonilco. Aunque la Red por los 

Derechos Sexuales y Reproductivos, señala las regiones de Tulancingo, Tula y Huejutla, como las de mayor riesgo para 

las mujeres. Ambos organismos coinciden, eso sí, en que a mayor marginación, mayor pobreza, más bajos índices 
económicos y sociales, mayor el grado de agresiones contra las mujeres y si consideramos que el 70 por ciento de los 84 
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municipios de la entidad, se ubican en zonas rurales o semirurales y donde se dan las características señaladas, entonces 

el problema se torna más grave. Apenas el 3 de noviembre, un marido envalentonado por el alcohol ingerido durante las 

fiestas de Xantolo en la huasteca, golpeó primero a su mujer y luego le propinó 38 machetazos. De milagro la mujer 
sobrevivió y el agresor ha sido consignado ya a las autoridades judiciales. Para agravar el asunto, entre miércoles y 

jueves aparecieron los cuerpos de dos mujeres, presuntamente víctimas de feminicidio. Una de entre 55 y 60 años y otra 
de entre 18 y 25, ambas con huellas de golpes. Sin duda, el tema es grave. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el primer panista en inscribirse como precandidato para una diputación federal es Luis Baños, aquel personaje que 

perdió la presidencia municipal de Mineral de La Reforma este año. Lo raro no es que se haya registrado, sino que lo 

hiciera por ambas vías, plurinominal y por elección popular, cosa por la que se muy avorazado, pues si pierde la elección 
de todos modos será legislador, al más puro estilo de Gloria Romero. 

Que a quienes de plano ya no se les ve por la presidencia municipal de Apan son a los secretarios de Turismo y al de 

Cultura, pues dicen que ya ni se presentan en la alcaldía, pero lo que es peor, es que dicen que ni el presidente 

municipal Julián Madrid sabe donde andan, pues es como si ya hubieran renunciado, sólo que siguen cobrando. 
 

Que otra vez acusan a los policías federales en Ixmiquilpan de hacer una campaña en contra de quien circule con 
autos chocolate, a pesar que en el Congreso local ya habían recibido una petición para que esta cacería parara. Dicen 

que los campesinos ya preparan una marcha para exigir fin a los “robos”, como ellos le dicen. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: La pelea de esta semana se centra en dos de los políticos que más veces se han mandado lejos, pero las 

mismas ocasiones se han reencontrado para seguir el romance que siempre los ha caracterizado, aunque la última fue 
porque Omar Fayad se salió con la suya y se quedó con el municipio de Huasca de Ocampo, alcaldía que ya la daba por 

ganada Fernando Flores, quien del coraje amenazó hasta con demandar a una de las magistradas federales. Y a pocos 
días de haberse peleado, otra vez reanudaron su romance y ya hasta anunciaron que también habrá bodorrio para las 

elecciones extraordinarias. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Las hectáreas afectadas por sequia, inundaciones y heladas en el estado aumentarán a 

más de 140 mil: CNC… Las fuerzas de la naturaleza no perdonan… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Héctor Fragoso: El titular de Servicios Intermunicipales del ayuntamiento de Pachuca permanece muy 

pendiente de las actividades que serán realizadas con motivo del 12 de diciembre; en ese sentido, trabaja de la mano 
con diversas áreas de la administración estatal y local para garantizar la integridad de quienes llegan a la capital para la 

celebración de la virgen de Guadalupe  

Abajo-Juan Gómez: El ex alcalde de Tulancingo, pese a la infortunada situación de cuando estuvo en el cargo; aunado 

a que durante la pasada campaña de Oralia Vega dio la espalda al grupo que primero respaldo, eran ex presidentes 
municipales (en su mayoría priistas) que la apoyaban para dirigir el ayuntamiento. Ahora resulta es uno de los 

suspirantes a una diputación, ello bajo el abrigo del PAN  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

EL ÚLTIMO 

Miguel Escamilla, conocido como el alcalde “listoncito”, de Mineral de la Reforma aprovechó la temporada 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

decembrina y viajó a Estados Unidos en misión no oficial o al menos no se notificó del traslado. Con éste, 

son cuatro los viajes al vecino país del norte que Escamilla hizo en su administración municipal, por lo que sería 

interesante saber cuáles son beneficios que ese municipio consiguió en sus giras. Muchos vecinos de la demarcación, por 
ejemplo se quejan de la inseguridad que los aprisiona en 110 comunidades que son vigiladas por 30 elementos de policía 

de los cuales 15 están asignados a darle seguridad al presidente municipal. 

LARGAS 

A los más de 400 productores agrícolas de la región de Tulancingo, defraudados por el ex director de 

proyectos productivos del ayuntamiento, Miguel Alvarado Huizar por una cifra superior a 3 millones de 
pesos ya les dijeron que los van a ayudar. El problema es que según las autoridades municipales y regionales 

tendrán que conseguirles otro crédito, esta vez de 5 millones para saldar el anterior pero el único inconveniente es que 

todo es contra reloj ya que la actual administración municipal concluye el 15 de enero y luego ya no habrá a quien 
reclamarle nada. 

LOGRO 

En la región de Tula hay buen ánimo ya que se aprobó en el Congreso la creación de la Comisión de 
Fomento Cooperativo, Economía, Industria y Comercio. La propuesta surgió desde la pasada campaña a 

diputados locales y hoy más de 900 cooperativista de la región tienen representación en la nueva comisión. 

Museo 

El museo arqueológico de Acaxochitlán, recientemente inaugurado, es ejemplo a escala estatal de una 

política inteligente y clara sobre la importancia de conservar nuestro patrimonio cultural y difundirlo entre 

las nuevas generaciones. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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